

02. Sitzung des FSR Bauwesen der HTWK Leipzig | 24.04.2019 | 17:00 Uhr | G 201

Datum: 25.04.2019

Sitzungsleitung: Christin Schenk

Beginn: 17:00 Uhr

Protokollant*in: Moritz Borris, Martin Schroeder

Ende: 19:47 Uhr

Raum: G 201

Anwesenheit

Stimmberechtigte Mitglieder

Name	A	E	U	Unterschrift
Suhel Altaweel	x			Siehe Anwesenheitsliste
Moritz Borris	x			
Sophie Gehle			x	
Axel Grauwinkel	x			
Jan Kiesewetter			x	
Jan Lorenz	x			
Lukas Rienhardt	x			
Christin Schenk	x			
Martin Schroeder	x			
Max Schröter			x	
Sophie Schulze	x			

A - anwesend, E - entschuldigt abwesend, U - unentschuldigt abwesend

Ehrenamtliche Mitglieder und Gäste

Name	Unterschrift
André Herhold	Siehe Anwesenheitsliste
Arne Sender	
Marius Hönemann	

Tagesordnung

1 Allgemeines	3
1.1 Feststellung der Anwesenheit / Beschlussfähigkeit	3
1.2 Ergänzungen / Genehmigung der Tagesordnung	3
1.3 Nächster Sitzungstermin	3
1.4 Genehmigung der vorliegenden Protokolle	3
2 Informationsrunde	3
2.1 Gremien	3
2.1.1 Fakultätsrat	3
2.1.2 Prüfungsausschuss	3
2.1.3 StudierendenRat	3
2.1.4 Studienkommission	4
2.2 Ämter	4
2.2.1 Sprecher*in	4
2.2.2 Finanzen	4
2.2.3 Kassenverantwortliche*r	4
2.2.4 Wahlvorstand	4
2.2.5 Hochschulpolitik	4
2.2.6 Studium und Lehre	4
2.2.7 Öffentlichkeitsarbeit	4
2.2.8 Exkursionen	5
2.2.9 Erstsemesterfahrt	5
2.2.10 Veranstaltungen	5
2.2.11 Spinde	5
2.2.12 Skripte	5
2.2.13 Technik	5
2.2.14 StudiFit / Tutorien	5
3 Wahlen	5
3.1 Stellvertretender Wahlvorstand	5
3.2 Entsendung in den Beirat des HochschulKOLLEGs	5
4 Aktuelle Themen	5
4.1 Benennung Mitglieder für Berufungskommissionen	5
4.2 Aktueller Stand Transponder/PC-Zugänge	6
4.3 Frühjahrsgrillen	6
4.4 Hochschulinformationstag	6
4.5 Zugang zu unseren Büros für ehrenamtliches Mitglied	6
5 Sonstiges	7

1 Allgemeines

1.1 Feststellung der Anwesenheit / Beschlussfähigkeit

Der FachschaftsRat ist mit 6 anwesenden von 11 stimmberechtigten Mitgliedern beschlussfähig.

Der FachschaftsRat ist mit einer Zweidrittelmehrheit nicht beschlussfähig.

1.2 Ergänzungen / Genehmigung der Tagesordnung

Die Tagesordnung wird in vorliegender Form mit 6-0-0 angenommen.

1.3 Nächster Sitzungstermin

Der FachschaftsRat tagt zum nächsten Mal am **08.05.2019 um 18:00 Uhr in der G201**.

1.4 Genehmigung der vorliegenden Protokolle

01. Protokoll

- Anmerkungen:

Das Protokoll der 01. Sitzung vom 10.04.2019 wird in vorliegender Form mit 6-0-0 angenommen.

2 Informationsrunde

2.1 Gremien

2.1.1 Fakultätsrat

- erste Sitzung am 17.04.2019 um 14 Uhr
- Themen:
 - Beschluss BIB neu
 - Beschluss BBI neu
 - Ausscheiden Prof. Fellmann und Prof. Reichelt → dafür zwei Berufungsverfahren + eine neue BIM-Stelle
- Prof. Preser hat seinen Rücktritt als Dekan erklärt
 - in außerordentlicher Sitzung, 08.05.2019 13:00 Uhr soll neuer Dekan gewählt werden
- BIB: Anmerkung stud. Vertreter, dass zu wenige ECTS nach 3. FS erreicht werden, anschließende Diskussion
 - Abstimmung:(6-10-3); damit abgelehnt
 - in nächster Ordentlicher Sitzung (12.06.19) finale Abstimmung von BIB und BIM
- BBI: von Prof. Holschemacher vorgestellt; Beschluss angenommen
- neue BIM-Professur: Beisitzer in Berufungsverfahren sollen erhöht werden, eventuelle Anpassung studentischer Vertreter notwendig
- Vorstellung Professur von Prof. Fellmann und Prof. Reichelt wurde verschoben
- Umbau:

- Umzug soll bis Ende 2020 stattfinden
- in HftL und FZC
- Bekanntgabe Termine:
 - Hochschulversammlung 08.05.2019, 14:00 Uhr
 - Hochschulinformationstag 11.05.2019, siehe [TOP 4.3](#)
 - Vorstellung Kandidaten Rektorenamt 29.05.2019

2.1.2 Prüfungsausschuss

- SoGe ist nicht anwesend.

2.1.3 StudierendenRat

- StuRa-Fahrt: alle Interessierten sind herzlich willkommen
 - Termin: **26. - 28.04.2019**, Schloss Balgstädt
 - zu bearbeitende Themen
 - Übersicht über die Gremien und Ordnungen
 - Überarbeitung der Finanzordnung und Geschäftsordnung
 - Thematisierung und Lösungen für den künftigen Haushalt
 - Ausarbeitung von ÖA-Strategien und -Richtlinien
 - Behandlung und Erarbeitung einer Sozialordnung
 - Planung des **Hochschulsummerfestes** (kurz: HSSF '19) → Termin: **19.06.2019**
- StuRa-Sitzung: 17.04.2019 19:00 Uhr
- außerordentliche StuRa-Sitzung: 23.04.2019 19:00 Uhr
 - Wahl eines Finanzers, Abstimmung 28 auf Jacqueline 5 auf Alois
 - Wahl eines Inklusions Beauftragten, Abstimmung Maria 31 von 33
 - Wahl Co-Referat Ausländische Studierende, Abstimmung Stefani 28 von 33
- Haushaltsausschuss: 24.04.2019
 - Haushaltssperre wird bald aufgelöst (Info kommt noch)
 - Geld bekommen wir über Darlehensantrag beim StuRa
 - Haushaltsplan SoSe 2018 des FSR ist nicht auffindbar
 - Eventuell Semesterbeitrag Umlegung, also weniger Geld für FSRä
 - Soll zur StuRa-Fahrt bearbeitet werden

2.1.4 Studienkommission

- Nachtrag zur ersten StuKo
- außerordentliche Sitzung: 30.04.2019; 14:00 Uhr; G201
- TOP: Anpassung BIB in den Wasserfächern
 - Wasserwesen: Hydromechanik (Prof.Preser), Wasserwirtschaft (Prof. Milke) beide 3. FS

- Siedlungswasserwirtschaft und Wasserbau: SiWaWi Abwasser (Prof.Milke; 3.FS), SiWaWi Trinkwasser (Prof.Preser), Wasserbau (Prof. Preser) 4. FS
- Meinungsbild: "Ist der FSR einverstanden mit der Änderung des Curriculums der BIB (Wasserfächer)?"

Abstimmung : überwiegend dafür

2.2 Ämter

2.2.1 Sprecher*in

- Protokolle nachbearbeitet
- Bürodienst Amtszeit 2019/2020
 - **Axel noch in Bürodienst-Tabelle eintragen!**
 - bitte in folgende Tabelle eintragen: <https://goo.gl/AFyZxq>
 - Axel wartet auf Arbeitszeiten und dann muss eventuell getauscht werden
 - Einweisung in den Bürodienst durch alte Mitglieder!
 - wichtigster Punkt ist das 4-Augen-Prinzip bei Bargeldverkehr! → wegen fehlendem Finanzverantwortlichen im StuRa sind bis auf Weiteres keine Ein- und Auszahlungen in Kassen und aufs Konto erlaubt
 - ihr könnt gern jeden Tag Kaffee / Tee kochen, versucht die Studis zu uns zu locken

2.2.2 Finanzen

- Amtsübergabe am XX.XX.2019

2.2.3 Kassenverantwortliche*r

- nichts neues

2.2.4 Wahlvorstand

- Außerordentlich Sitzung Wahlausschuss am 03.05.19; 15:30; G330
- Besprechung Änderung der Wahlordnung

2.2.5 Hochschulpolitik

- Amtsübergabe am 25.04.2019

2.2.6 Studium und Lehre

- Zusendung des Evaluationsplans dieses Sommersemesters von Fr.Quapp
- Wollen wir jemanden evaluieren lassen?
- Prof. Milke Abfallwirtschaft und Umwelttechnik im 6. Semester Bachelor
- Prof. Holschemacher Stahlbetonkonstruktion 2. Semester Master WP4230

2.2.7 Öffentlichkeitsarbeit

- Bestellung FSR-Klamotten, sobald Finanzen verfügbar sind

- Martin: tragt Euch bitte bis zum 28.04. in folgende Tabelle ein, damit ich die Sachen demnächst bestellen kann: <http://bit.ly/2VJc6zf>
 - **von den neuen Mitgliedern fehlen noch: Moritz, Sophie G., Jan K., Max, Axel, Hendrik**
- Anfrage zum Teilen einer Umfrage - Mail (nach Besprechung bitte Mailtext rauslöschen):
 - Meinungsbild:” Sollte die Umfrage auf der FSR Facebook Seite geteilt werden?”
überwiegend dagegen
 - Vielleicht Kira fragen, ob Sie sich ans Dekanat wenden kann?
 - Möglichkeit der Weiterleitung an´s Dekanat

2.2.8 Exkursionen

- Altbautagung am **23.05.2019**
 - 5(fix)+2 Anmeldungen (von 15) bis 25.04.19 eingegangen
 - **neue Deadline: Freitag, 09.05.2019**
 - Mail mit Infos zur Anmeldung erforderlich(Kann auch alles im Büro beim Bezahlen eingetragen werden)
 - Entsprechende Warteliste eingerichtet
 - neues Plakat sollte hängen
 - Macht Werbung so gut es geht: Mundpropaganda, Whatsapp-Gruppen, Facebook alles
 - <https://www.facebook.com/events/310491382991828/>
- Zoo 2019
 - Datum: bis 07.06.2019 (KW 23)
 - Führung durch Bauingenieur(e)
 - Aktuell im Bau: Aquarium
 - 15-20 Teilnehmer à 10€ (statt 17 €)
 - nach der Führung darf man im Zoo bleiben :)
 - Werbung kann schonmal gemacht werden mit dem Hinweis, dass bald genauere Infos folgen zu Termin und Anmeldung

2.2.9 Erstsemesterfahrt

- nichts Neues

2.2.10 Veranstaltungen

- [siehe TOP 4.3](#)

2.2.11 Spinde

- Wie lange müssen die Dinge aus den Spinden aufgehoben werden?

2.2.12 Skripte

- nichts neues

2.2.13 Technik

- Amtsübergabe findet statt am xx.xx.2019
- Nicht Anwesend

2.2.14 StudiFit / Tutorien

- Amtsübergabe findet statt am xx.xx.2019
- Ich habe mit Barbara darüber gesprochen, ein Feedbackzettel an den Studenten zu verteilen.
- Tutorium bekomme ich noch übersicht, wie es aussieht
- Kein Festes Tutorium für Baumechanik

GO-Antrag auf Sitzungsunterbrechung → Antrag wurde angenommen

Sitzungsunterbrechung bis 19:05

3 Wahlen

3.1 Entsendung in den Beirat des HochschulKOLLEGS

- erster Termin: Montag, den 13. Mai 2019, 15:30 Uhr bis 17:00 Uhr
- André Herhold schlägt sich vor
- Marius Hönemann wird als Co-Referent vorgeschlagen

GO-Antrag auf offene Wahlen: → keine Gegenrede

Wahl: 6-0-0. Damit ist André gewählt.

André nimmt die Wahl an.

GO-Antrag auf offene Wahlen: → keine Gegenrede

Wahl: 6-0-0

GO-Antrag auf Wiederholung der Wahl: → keine Gegenrede

Wahl: 6-0-0. Damit ist Marius gewählt.

Marius nimmt die Wahl an.

4 Aktuelle Themen

4.1 Aktueller Stand Transponder/PC-Zugänge

- Haben alle neuen Mitglieder PC-Zugänge und Transponder?
- Moritz hat Transponder, aber sind noch nicht freigeschaltet
- PC Zugänge vorhanden
- Trasponder fehlen noch bei: Sophie S., Lukas R., Suhel A.

4.2 Frühjahrsgillen

- neuer Termin: 15. Mai 2019 (KW 20)
- Finanzerin im StuRa wurde diese Woche gewählt
- Kostenüberblick vom Frühjahrsgillen: Finanzerin
- wir hatten beim letzten Grillen wieder viel Essen übrig
 - falls das wieder passiert, sollte der Rest nicht wieder ewig im Kühlschrank bleiben und am Ende weggeworfen werden
- Sophie kann jetzt mit den Planungen anfangen
- Darlehensantrag dafür wird auf der nächsten Sitzung gestellt

4.3 Hochschulinformationstag

- **11.05.2019**, 10 - 15 Uhr (Samstag)
- wir machen wieder einen Stand im Nieper-Bau
- diesmal unbedingt mehr Material mitnehmen: Plakate, Banner, Flyer, Prüfungen, Hefter, alles was ihr finden könnt :) → bitte vorher treffen zum Material zusammensuchen! Wann? → machen wir spontan aus
- Wer möchte etwas backen? → Moritz kümmert sich
- Besetzung unseres Standes in zwei Schichten:
 - 10:00 - 12:30 Uhr: Lukas, Jan K., Jan L.
 - 12:30 - 15:00 Uhr: Christin, Arne

4.4 Zugang zu unseren Büros für ehrenamtliche Mitglieder

- André möchte uns dieses Jahr gern als ehrenamtliches Mitglied unterstützen und deshalb auch einen Transponderzugang erhalten
- Fragen an André?

Antrag: Der FSR Bauwesen möge beschließen, André Herhold (bis auf Schlüsselkasten) und einen Transponderzugang für alle unsere Räumlichkeiten zu genehmigen.

Abstimmung: 6-0-0. → Damit ist der Antrag angenommen.

Antrag: Der FSR Bauwesen möge beschließen, Arne Sender einen Transponderzugang für alle unsere Räumlichkeiten (bis auf Schlüsselkasten) zu genehmigen.

Abstimmung: 6-0-0. → Damit ist der Antrag angenommen.

- Alte Mitglieder, die auch nicht mehr als Ehrenamtliche dabei sind, werden von den Sprecher*innen für alle Zugänge gesperrt.

5 Sonstiges

- JaLo: Diskussion zu “schwieriger Lehrkraft”
 - Viele Beschwerden über gleiche Dozentin
 - Einbezug in den Evaluationsplan
- JaLo: Thema Stundenplanung, gab es dazu Diskussionen?
 - nein, aber wir sollen das öffentlichkeitswirksam machen
 - Inhalte sollen mehr sein als nur Stundenplanung, dazu auch schlechte Evaluation, ...
 - wir richten dafür einen TOP in der nächsten Sitzung ein und bilden eine Gruppe, die sich darum kümmert
 - zur Hochschulversammlung wollen wir ein paar konkrete kritische Fragen zu dem Thema stellen

Die Sitzung wird um 19:47 Uhr geschlossen.

Unterschrift Sitzungsleitung

Unterschrift Protokollant*in